

**Zeitschrift:** Landtechnik Schweiz  
**Herausgeber:** Landtechnik Schweiz  
**Band:** 79 (2017)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Europameisterschaft im Fokus

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 04.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Europameisterschaft im Fokus

Mitte August finden die 34. Europameisterschaften im Wettpflügen in der Schweiz statt. Das OK und der Vorstand der Pflüger-Vereinigung sind mit Hochdruck an der Arbeit, damit diese Veranstaltung zu einem Erfolg wird.

Roman Engeler



Die schweizerische Pflüger-Vereinigung mit Präsident Willi Zollinger freut sich auf die 34. Europameisterschaft der Wettpflüger, die Mitte August in Diessenhofen TG stattfinden wird. Bilder: R. Engeler

Grosse Ereignisse werfen bekanntlich ihre Schatten voraus, so auch die 34. Europameisterschaft im Wettpflügen, die heuer in der Schweiz, auf dem Areal der Staatsdomäne St. Katharinental im thurgauischen Diessenhofen, stattfinden wird. OK-Präsident und Nationalrat Hansjörg Walter informierte an der Jahresversammlung der schweizerischen Pflüger-Vereinigung in Schlatt TG über den Stand der Arbeiten. Man habe, nicht zuletzt aus Gründen der Effizienz und Logistik, diesen Anlass mit der Schweizer Meisterschaft kombiniert. Rund 40 ha stehen auf

dem Betrieb für die Trainings und für die verschiedenen Wettkämpfe zur Verfügung, betonte Walter. Die Böden seien eher leicht, sodass die Veranstaltung auch bei regnerischem Wetter durchgeführt werden könne. «Mit den Vorbereitungen sind wir so weit auf Kurs», hieß der OK-Präsident fest. Etwas schwieriger, obwohl man mit der fenaco-LANDI-Gruppe den Hauptsponsor bereits gefunden habe, gestalte sich die Suche nach weiteren Sponsoren, führte Walter weiter aus.

## Nicht nur Passion

Die Wettpflüger sehen ihren «Sport» nicht nur als Hobby oder Passion, sondern betrachten das (exakte) Pflügen mit Blick

auf eine gute Bodenhygiene als wichtige und nachhaltige Massnahme. Dies hob Hans Frei, Vizepräsident des Schweizer Bauernverbands und selbst ehemaliger, erfolgreicher Wettpflüger, in seiner Grussbotschaft hervor. Gerade im Rahmen der aktuell aufkommenden Glyphosat-Diskussion gewinne die wendende Bodenbearbeitung wieder an Bedeutung, meinte Frei. Wichtig sei es, so Frei weiter, dass man diese Technik in der Aus- und Weiterbildung der Landwirte nicht vergesse. Ein Wettpflügen könne diesbezüglich durchaus guten Anschauungsunterricht bieten.

Den offiziellen Teil der Generalversammlung der schweizerischen Pflüger-Vereinigung konnte Präsident Willi Zollinger schnell abwickeln. Zollinger sprach in seinem Jahresbericht von einem erfolgreichen Jahr. Die Teams um Beat Sprenger (Sieger WM Stoppelland) und Marco Angst (5. Platz WM Stoppelland) sowie von Toni Stadelmann und Ueli Hagen, die an den Welt- respektive Euromeisterschaften teilgenommen hatten, wurden entsprechend geehrt.

Obwohl besser als budgetiert, schliesst die Jahresrechnung 2016 mit einem Verlust ab. Ertragsmindernd eingerechnet wurde allerdings ein Startkapital von CHF 10 000.– für die erwähnte Europameisterschaft im August. Auch für das kommende Jahr rechnet Kassier Peter Ulrich mit einem Rückschlag, trotzdem verbleiben die Jahresbeiträge für die rund 130 Mitglieder umfassende Vereinigung gleich. ■

## SM- und EM-Programm

**Wettkampfplatz:** Staatsdomäne St. Katharinental, Diessenhofen  
**Donnerstag, 17. August 2017:**  
 38. Schweizer Meisterschaft im Wettpflügen, gleichzeitig Qualifikation für die EM (Russland) und WM (Deutschland) im nächsten Jahr  
**Freitag, 18. August 2017:** Einrichten Festplatz und Auffuhr Maschinenausstellung  
**Samstag, 19. August 2017:**  
 1. Tag der 34. Europameisterschaft  
**Sonntag, 20. August 2017:**  
 2. Tag der 34. Europameisterschaft  
[www.em17.wettpflügen.ch](http://www.em17.wettpflügen.ch)



Mit der Schweizermeisterschaft am 17. August sowie der Europameisterschaft am 19. und 20. August stehen in Diessenhofen zwei pflügerische Grossereignisse bevor.